

Saône, dont l'un est de pierre et les deux autres de bois ; mais celui qui est basté sur le Rosne est plus considérable, tant pour sa hauteur, largeur et longueur, qui est de quatre-vingts pas, et qui conduit dans une belle plaine, que pour ses arches qui sont au nombre de vingt, au lieu qu'il n'y en a que neuf à celui qui est sur la Saône.

Le vingt-neufième septembre j'allay à Notre-Dame de Forvière qui fait une partie de la ville, qui est divisée en deux ; sçavoir en celle de Saint-Nizier qui comprend vingt-deux quartiers, et Forvière qui en comprend quatorze. Ce lieu est le plus élevé de la ville, et autrefois fut profané par un temple dédié à Vénus, c'est pourquoy on l'appelloit *forum Veneris*; mais aujourd'huy il est sanctifié par une église collégiale dédiée à Saint-Thomas, que l'on tient une des quatre plus anciennes de l'Europe, et fréquentée par un grand concours de monde qui y aborde incessamment, et honorée par la présence d'une image miraculeuse. De ce lieu en jettant une œuil-lade sur la ville j'apperceus l'Hospital baty au bord du Rosne, dont le bâtiment est très beau et très commode pour les malades qui y sont traités avec toute la charité que l'on peut désirer, et remarquay que la ville estoit extrêmement pressée au costé qu'elle est bastie, entre le Rosne et la Saône, quoy qu'elle puisse s'agrandir au delà du Rosne.

Le trentième septembre j'allay du costé de la Douanne ou l'on prend le droit du roy, qui en reçoit un revenu très considérable, ou sont visitée par des officiers là présent toutes les marchandises qui arrivent en cette ville en si grand nombre et de toutes les sortes ; mais surtout des soyes qui abondent de tous les cantons d'Italie, comme de Messine, Sicile, Naples, Florence et autres lieux. C'est une chose digne de la curiosité des voyageurs d'aller voir les moulins de soye, qui dans leurs grandeurs sont ajustés de belle manière qu'une seule femme quoique faible en peut faire tourner un facilement, et sont enchaînés les uns avec les autres, avec tant de dextérité qu'un seul mulet en fera tourner sept ou huit. Faites parler sur cette matière les entendus en cet art, et vous aurez satisfaction; pour moy je n'ay pu m'empescher de faire réflexion sur la bonté que Dieu a pour les hommes, et en même temps d'admirer sa toute-puissance, qui s'est servy d'un si petit animal, tel qu'est